

太陽光の林地開発

許可面積 7割減

脱炭素と景観で板挟み

全などが求められる。太陽光向けの許可面積は過去最大だった19年度の3217㌶の3分の1に落ち込んだ。1000㌶を切ったのは13年度以来だ。

う不満がある。6月には許可要件に関する書類内容の誤りが判明し、県が事業者に工事停止を要請する事態となつた。

静岡県函南町の住民も6月、メガソーラー事業者が工事を強行しないよう県知事に指導を求める要望書を出した。7月には静岡県熱海市内の林地を開発した箇所で実際に土石流災害が発生し、甚大な被害が出た。

林地の開発と保護のバランスは以前にも増して難しいテーマになつていい。政府は10月に閣議決定した新エネルギー基本計画で、30年度の電源のうち再生可能エネルギーの割合を19年度実績の倍の36～38%に引き上げる目標を掲げた。早期に導入しやすい太陽光発電への期待は依然大きい。

8月には経済産業省が30年時点の1キロ時あたりの発電コストで事業用の太陽光が最も安くなるとの試算を発表した。

一方で防災や景観保護の立場から約7割減った。脱炭素に向けた再生可能エネルギーの普及という大きな政策目的と、景観保護や防災といった地域の利益を調整する実効的な仕組みづくりが課題になる。

林地開発は森林法に基づき、事前に自治体の許可を得る必要がある。災害や水害の防止、環境保

護、再生エネの普及に向けて地域の信頼確保は避けられない。開発許可後の監視の仕組みなどを整えていく必要がある。